
“Gabriel Valdés siempre fue rebelde y la rebeldía no se
pasa con el acaecer de los años”, fue una de las reflexiones
que anoche realizó el Presidente Gabriel Boric en el Centro
Cultural de La Moneda en la presentación del documental
“Gabriel Valdés, testimonios de una vida por Chile”, en home-
naje al excanciller y exsenador Gabriel Valdés Subercaseaux.

Boric celebró la figura de Valdés como promotor de la
unidad dentro de Chile y el exterior, como por ejemplo, con
el Consenso Latinoamericano de Viña del Mar, una de las
primera expresiones de acuerdo regional, impulsada por
uno de los fundadores de la DC. 

HOMENAJE AL EXCANCILLER: 

Boric valora figura de Gabriel
Valdés por mantener la “unidad” 

Presidente Boric asistió a homenaje a Gabriel Valdés. 
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La ministra Camila Vallejo se
distanció de los dichos del pre-
sidente del Partido Comunista,
Lautaro Carmona, quien en el
marco del aniversario número
84 del órgano oficial del parti-
do, El Siglo, aseguró que en Chi-
le “nos enfrentamos a una ver-
dadera dictadura comunicacio-
nal, en lo que es el control em-
presarial y financiero de los
medios, en lo que son las pautas
editoriales”.

Los dichos del timonel comu-

nista se sumaron a las palabras
que la semana pasada emitió la
diputada Carmen Hertz quien
dijo que en Venezuela hay una
libertad de expresión mayor que
la que existe en Chile. Aquello
fue rechazado por la ministra
Vallejo, quien está a cargo de la

relación del Gobierno con los
medios de comunicación. 

Las palabras de Carmona ha-
bían generado polémica entre
miembros del Socialismo De-
mocrático y de la oposición.

Sobre los dichos de Carmona
la ministra mantuvo mayor
distancia y evitó polemizar con
el presidente de su partido. Y
sostuvo que “como gobierno
cuando hablamos de la impor-
tancia de la libertad de prensa y
expresión lo hablamos con el
convencimiento de que son im-
portantes para una democracia

y para nuestro país lo hacemos
en base a distintos organismos.
La semana pasada mencionaba
el ranking de reporteros sin
fronteras (...) pero más allá de
lo mejor que puede estar nues-
tro país respecto de otros paí-
ses, Chile ha avanzado en liber-
tad de prensa".

No obstante, la portavoz de
La Moneda indicó que “eso no
desconoce uno de los proble-

mas que se detectan en lo infor-
mes internacionales que tiene
que ver con la concentración de
medios”.

A la ministra se le preguntó
directamente si estaba de acuer-
do con las observaciones que hi-
zo Carmona y respondió que "no
es mi interés entrar en discusio-
nes de cuñas, pero no porque
Chile esté mejor que otros países
no se desconoce que tenemos te-

mas pendientes como la concen-
tración de medios".

En el marco del almuerzo que
sostuvieron los presidentes del
oficialismo en La Moneda, Car-
mona comentó escuetamente el
contexto de sus dichos: “Solo lo
referí y eso ojalá que siempre las
informacones sean con todos los
elementos, pero lo referí (en el
marco) del aniversario del perío-
dico El Siglo”. 

Timonel PC intentó contextualizar sus dichos: 

Vocera se distancia de 
dichos de Carmona sobre
“dictadura” comunicacional 

Ministra Segegob dijo que en Chile sí hay temas pendientes con
la concentración de medios. 
J. SOTO

Lautaro Carmona, presidente del PC, el domingo durante la romería en homenaje a Guillermo Teillier. 
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VENEZUELA
La semana pasada la diputada

Hertz dijo que en Venezuela
había más libertad de expresión

que en Chile.

Por segunda vez en menos de
un mes, el oficialismo insistió en
su intención de viabilizar pro-
yectos declarados inadmisibles
por la mesa de la Cámara presi-
dida por Karol Cariola (PC), y
que contravienen las facultades
exclusivas de Gabriel Boric; es
decir, su mismo sector va contra
las prerrogativas y, de forma casi
anecdótica, es la oposición quien
las reivindica.

En esta ocasión, diputados ofi-
cialistas PC, PS; junto con el pre-
sidente de la DC, Alberto Undu-
rraga, ingresaron una iniciativa
“para modif icar la Ley Nº
19.728, que establece un seguro
de desempleo, para derogar la
autorización para descontar del
finiquito del trabajador las coti-
zaciones del seguro de cesantía”.

Al pelear su admisibilidad, el
proyecto fue puesto en votación,
siendo rechazado con votos
principalmente de la oposición.
Johannes Kaiser (ind.-PSC) y
Francisco Undurraga (Evópoli)
defendieron la facultad exclusi-
va del mandatario, la que con
una acción de ese tipo su sector
“violenta”, afirmó Undurraga.
La vez anterior, el oficialismo sí
logró revertir la inadmisibilidad
de extender el posnatal.

Esta vez se rechazó:

Oficialismo
insiste con
proyectos
inadmisibles

El sector que apoya al
Presidente “violenta”
sus atribuciones,
criticó F. Undurraga.
RIENZI FRANCO

Parte del oficialismo buscó inno-
var en el seguro de cesantía.
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A contar de las 20:00 horas
de hoy, el Presidente Gabriel
Boric y la ministra del Interior,
Carolina Tohá (PPD), entre
otras autoridades, recibirán a
diputados y senadores de las co-
misiones de Seguridad, en el pa-
lacio de Cerro Castillo. El moti-
vo de la reunión es para analizar
las crisis que actualmente apre-
mian a la ciudadanía, la de inse-
guridad y control migratorio.

El encuentro fue solicitado
por legisladores y a él accedió
inicialmente la jefa de gabinete.
Aunque la tabla de cita debería
estar regida por sus anfitriones,
los diputados UDI que asisti-
rán, por ser parte de la comisión
de Seguridad de la Cámara,
Henry Leal y Jorge Alessandri,
anticiparon que entregarán a
Boric, en la reunión en Viña del
Mar, una carta para pedir la
conformación de una fuerza de
tarea especial de la PDI para eje-
cutar la expulsión pendiente de
30 mil extranjeros, la mayoría
decretada hace más de cinco
años, tal como informó Tohá.

“Atendido que como Estado
tenemos el deber de concretar
todas y cada una de las resolu-
ciones que se han dictado, más
allá de las consideraciones y ar-
gumentos que pueda exponer la
ministra del Interior, creemos
que resulta absolutamente per-
tinente crear —al interior de la
Policía de Investigaciones
(PDI)— una unidad que se de-
dique en forma exclusiva a dar
con el paradero de los extranje-
ros con órdenes de expulsión vi-
gente, de manera de poder dete-
nerlos y ponerlos a disposición
de las autoridades para su de-

portación”, se lee en parte de la
misiva de los parlamentarios.

El control migratorio lidera
también las preocupaciones se-
gún diversas encuestas; por
ello, afirman los legisladores
UDI, debe ser uno de los temas
relevantes de tratar con el Presi-
dente en Cerro Castillo. De un
informe de Migraciones a la co-
misión de Gobierno de la Cáma-
ra, se dio cuenta de 17 mil ingre-
sos clandestinos y 668 expulsio-
nes; todo eso registrado durante
el primer semestre de 2024.

El Ejecutivo

Si bien los diputados UDI lle-
van temas para poner en discu-
sión en Cerro Castillo, en el Eje-

cutivo adelantaron que lo mi-
gratorio y seguridad ciudadana
serán los ejes principales de la
reunión. La jefa de
gabinete dijo ayer
el encuentro “tiene
por objeto conver-
sar sobre las medi-
das que prepara el
Gobierno en mate-
ria migratoria y a
propósito que va-
mos a reunirnos y tenemos
otros temas como el carcelario”.

La ministra había informado
sobre las expulsiones pendien-
tes, que se presentará próxima-
mente una adecuación normati-
va, de la que se darán detalles
hoy. Las “personas que están en
Chile con un decreto de expul-

sión, que aún no se ha ejecuta-
do, el Estado tiene que tener el
control sobre sus movimientos,

que hoy no tiene
ninguno; vamos a
presentar al Parla-
mento una modifi-
cación a la ley en
ese sentido, para
que las personas
que están a la espe-
ra de que se lleve a

cabo una medida de expulsión
decretada previamente, sepa-
mos dónde está (...)”.

Ausencias en Viña

Aunque la reunión fue solici-
tada por los legisladores, al me-
nos tres de los integrantes de la

comisión de Seguridad de la Cá-
mara se restarán de ir a Cerro
Castillo: Cristián Araya (Parti-
do Republicano), José Miguel
Castro (RN) y Andrés Jouannet
(Amarillos). “Mientras el Go-
bierno sigue insistiendo con
proyectos estériles, que no tie-
nen ningún impacto, y la minis-
tra del Interior junto al Presi-
dente de la República hagan un
show frente a la crisis de seguri-
dad, nosotros no nos vamos a
prestar para hacer de esto una
puesta en escena. Hoy necesita-
mos medidas concretas y no
más pirotecnia” argumentó el
parlamentario republicano, an-
te su ausencia a la cita sobre se-
guridad que se hará esta noche
en el palacio de Cerro Castillo.

Parlamentarios llevarán carta al Presidente, la que le entregarán en Cerro Castillo:

Diputados UDI pedirán a Boric crear una
fuerza de tarea para ejecutar la expulsión
pendiente de 30 mil extranjeros 

RIENZI FRANCO y JORGE SOTO

La cifra de personas con decreto de salida firmado, pero sin concretar, la informó la jefa de gabinete. A la
cita en Viña del Mar concurriría el Ejecutivo con los ejes de dos propuestas sobre migración y seguridad.

Los diputados UDI Jorge Alessandri y Henry Leal lle-
varán una misiva a Boric, por el “descontrol” migratorio.
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La ministra del Interior, Carolina
Tohá (PPD), también va a la reunión.
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José Miguel Castro (RN) y Andrés Jouannet (Amari-
llos) no irán a la cita; al igual que Cristián Araya.
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FAST TRACK II
Los parlamenatrios

también tienen
expectativas sobre la

agenda de seguridad II.
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LA POLÍTICA DE PERFIL

Este miércoles se conmemoran dos
años desde la victoria del Rechazo, el 4
de septiembre de 2022, en el plebiscito
constitucional a la propuesta de Carta
Magna realizada por la Convención.

Frente a este hito, en los partidos
están pensando hacer alguna instancia
de conmemoración. Desde Chile Vamos
se comenta que se buscaría hacer algo
mañana temprano y se está tratando
de que sea más amplio que solo la
coalición. Sin embargo, desde otras
fuerzas como Demócratas transmiten
que su acto sería sin ningún otro
conglomerado. 

También se ha planteado hacer algo
en el Congreso con una declaración o
documento por parte de parlamenta-
rios, no obstante, hasta el cierre de
esta edición, aún no se definían los
detalles.

AÚN NO SE DEFINEN DETALLES:

Preparan
actividades para
conmemorar dos
años del 4-S El PPD lanzó su campaña para

las elecciones de octubre con una
nueva figura. 

La idea es que siga la línea de
otros eslóganes como el que tuvie-
ron en campañas pasadas, donde
señalaban que el PPD “te defiende
como un león”. 

Al interior del partido afirman
que la figura de una leona busca
enfatizar que “defiende lo que
importa” en materia de las princi-
pales demandas ciudadanas como
enfrentar la crisis de seguridad o
las principales necesidades en
salud y educación. 

Lo curioso es que la leona, dicen
en la tienda, recuerda a la ministra
del Interior, Carolina Tohá, la
figura mejor posicionada del parti-
do para las presidenciales. 

La ministra, además, si bien ha
dicho que no es su plan ser candi-
data, también declaró que “es una

posibilidad” abierta. 
Si hay algo que preocupa al PPD

es que su presidenciable mejor
posicionada no puede hacer cam-
paña junto a los candidatos de la
colectividad debido a su rol de
ministra. 

Es por ello que al interior del
partido hay quienes dicen que un
símbolo que recuerde a Tohá es
positivo para acompañar la cam-
paña de candidatos a alcaldes,
concejales, gobernadores y conse-
jeros regionales. 

NUEVO AFICHE DEL PARTIDO PARA LAS MUNICIPALES:

¿Guiño presidencial a Carolina Tohá 
en la figura de la leona de la campaña PPD?

El nuevo afiche que prepara el PPD para su campaña municipal y de
gobernadores. 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

03/09/2024
  $6.800.635
 $20.570.976
 $20.570.976

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      66.983
      20.174
      19.138
      33,06%

Sección:
Frecuencia:
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